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RI 2023-2024 テーマ
「世界に希望を生み出そう」
RI会長 ゴードン R. マッキナリー(ｻｳｽ･ｸｲｰﾝｽﾞﾌｪﾘｰ RC/ｽｺｯﾄﾗﾝﾄﾞ)
第 2520地区ガバナー 森川 昭正 (仙台宮城ロータリークラブ)
花巻南ロータリークラブ会長 嶋 利幸

幹事報告
・国際ロータリー第 2520地区

2023-24年度ガバナ－事務所開設のお知らせ
・ガバナーノミニー（ 2025-26 年度ガバナー）決定の
お知らせ
・ 2026-27 年度ガバナー候補者の推薦依頼について
〔国際ロータリー 第 2520 地区 2023-24 ガバナ
ー 森川昭正〕
・ 2023－ 24年度地区資金（前期）送金のお願い
〔国際ロータリー第 2520地区 2023-24年度
代表幹事 横山昭一〕
・ 8/6(日)第 30 回豊沢川クリーン作戦ご協力お願い
〔豊沢川活性化・清流化事業推進協議会
会長 藤沼弘文〕
・ロータリー文庫からのお願い
〔ロータリー文庫運営委員会 委員長 茂木 正〕
・広報第 135号の送付について
〔社会福祉法人 盛岡いのちの電話 理事長
右京昌久〕
・ 2023 年 7 月のロータリーレート 1 ドル １４ 5 円
〔ガバナー事務所〕

前回の内容

前回の様子について QR コードの先に
音声データと画像があります。
(保管期間約 3 ヶ月)

会長の時間
会長 嶋 利幸 君
まずは私がロータリーに入会したきっかけの話しを
します。私の父が他界したのが 2004 年でしたが、葬
儀、四十九日が終わって間もない頃、親戚であり取
引先でもある元ロータリアンの上関工務店、上関泰
司さんからロータリーに入らないかと誘われました。
その時は父も亡くなったばかりだったので、やんわり
とお断りした記憶があります。

皆さんはロータリー
に誘われたら、一度
はロータリーって何
だろうと考えると思
いますが、私の場
合、父と母が入って
いましたので、ロー
タリーという言葉自
体は小さい頃に何
度も聞いたことがあ
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第2718回例会 令和5年07月13日

次第

1.開会点鐘 会長 嶋 利幸 君
2.ロータリーソング斉唱
3.四つのテスト
4.ゲスト紹介
5.会長の時間 会長 嶋 利幸 君
6.幹事報告 右記参照 幹事 高橋 照幸 君
7.慶祝（月初のみ） 親睦委員会
8.委員会報告
9.ニコニコBOX ニコニコBOX委員会
10.出席報告 出席奨励委員会
11.プログラム 下記参照

12.閉会点鐘 会長 嶋 利幸 君

プログラム案内
7月 13日(木) クラブ協議会 挨拶

会長エレクト・副会長・大小委員長
20日(木) クラブ協議会 挨拶大小委員長

決算報告・予算審議
27日(木) 夜例会（ホテルグランシェール花巻）

8月 3日(木) 会員増強委員長 照井正樹君
(慶祝・役員会)

10日（木）ガバナー補佐訪問夜例会
（ホテルグランシェール花巻）

今後の予定
8月 5日(土) 地区ロータリー財団セミナー

・補助金管理セミナー

7月の慶祝
誕生者 照井正樹
婦人誕生日 本館睦子（憲一）

高橋直子（誠）
伊藤みどり（拓帆）

結婚記念日 佐藤寧・幸子



花巻南ロータリークラブウェブサイト URL https://hanamaki-minami-rc.jp/

ったので、特に違和感もなく、寧ろ懐かしい言葉だなぁと思っていました。もちろん、知っていたのは言葉だけで中
身は全く分かりませんでしたが、父がロータリー、母が桜の会、今思えば夜例会だったんでしょう、いつも父と母が
ロータリーに一緒に出かける時はとても楽しそうに出かけ、帰宅した時も楽しそうに上機嫌で帰ってきていたのを
覚えています。
いつも楽しそうに帰ってきていたので、子供ながらにロータリーって何をやっている所なんだろう、変な宗教なのか
なぁ、夫婦で何かに洗脳されているのかなぁと、いつも不思議に思っていました。
言葉の意味は分かりませんでしたが、ニコニコボックスという言葉もよく覚えていました。私は男 3 人兄弟ですが、
兄弟の誰かが入学や進級、卒業をするたびに父がニコニコボックスしてきたぞ？と言っては、 3 人全員に小遣い
をあげていました。なので、当時はニコニコボックス=私の貴重な臨時収入でしたので、ニコニコボックスというの
は魔法の言葉、良いイメージしかありませんでした。
話を戻しますが、上関さんから入会の誘いを受けて、それから 5 年後位に、今度は上関さんと佐々木繁樹さん

のお父さん、貞一さんが会社に見えました。お二人とも取引先の社長さんということもあってか、かなり強く入会を
薦めてきました。私の回答は、「いつかは入会しようと思っていますが、でも今すぐではありません。」と取引先な
ので気を遣いながら、その時もやんわりとお断りしたつもりでした。
ところがその数日後、今度は父の古くからの友人である、今も現役バリバリロータリアンである藤本莞爾さんが、
突然お一人でやってきました。
藤本さんは、「上関さんと貞一さんから聞いたぞ、よく決断した。」と言って、私の前に入会申込書を出してきまし
た。「え、なになに」と思いましたが、藤本さんからは、「ロータリーは色んな人と知り合いになれるし、楽しいところ
だぞ、お父さんも入っていたし、上関さんや貞一さんも誘ってくれているのだし、誘われているうちが花だぞ、だか
ら入りなさい。」と言われ、私はその迫力と圧力に負けてしまい、入会申込書をその場で記入してしまいました。
今思えば、上関さん、貞一さん、藤本さん、 3人の完璧なシナリオと息の合った段取りだったのでしょう。
一言「ありがとさん」と言われて、夕暮れ時に見送った藤本さんの後ろ姿は、今でも目に焼き付いています。

ロータリーに正式に入会したのは 2008 年、今から 14 年前、奥山さんが会長の時でした。今でも覚えているの
は、初めて例会に参加した時、奥山さんから優しい笑顔で「入会してくれてありがとう。」と言われて嬉しく思った事
と、その時の会場監督がハコショーさんの箱崎さんで、例会の進行の仕方が凄く厳格でおごそかな雰囲気だった
ので、えらい所に来てしまったなあと、とても緊張しながら参加した事です。
役のほうですが、入会して 3 年程、親睦委員会にたずさわりました。当時、夜例会を仕切っていたのは小野純

一さん、小野さんからは厳しくも優しく夜例会の段取りや進行の仕方を教えていただきました。
そしてその後 2回程出席委員長をやりましたが、その 2回は 100％出席だったと思います。

そして 2015 年、及川洋吉さんが会長の時、幹事をやらせていただきました。及川さんがその当時 74 歳、私が
46歳でしたので、歳の差 28歳、花巻南ロータリー史上、最も歳の差がある会長と幹事でした。
及川さんからは、「 1 年間お前のことを本当の息子だと思って接するぞ、親子の会長幹事と言う事で、ロータリー
を楽しく盛り上げていこう。」と言われ、仙台で RI の会議がある時は必ず泊まり、親子という設定で国分町で何度
も盃を交わし、花巻南ロータリーの夜例会では、何度もコンパニオンさんをお呼びして、そう言う意味でもロータリ
ーを楽しく盛り上げた思い出があります。

色々な役を引き受けた中でも、一番驚き、印象に残っているのは、 2017年、八森会長の時、会場監督を受けて
しまった事です。私は八森さんに「会場監督とは会長経験者がやるものだと、今までそう教わってきましたが。」と
尋ねると、八森さんからは、「は？何を言ってるんだ、全く問題ない、俺は今までの堅苦しいロータリーの慣例をブ
チ壊したいんだ、だから嶋君やってくれ。」と言われ、私も単純なので、そういうものかと簡単に引き受けてしまいま
したが、その後の会場監督は今に至るまで 100 ％会長経験者のかたがやっていますので、「八森さんにやられて
しまったなぁ」と思いましたが、まぁ今となってみればお陰さまで貴重な経験をさせてもらったと思っています。
その後、社会奉仕委員長や青少年奉仕委員長をやりましたが、米山カウンセラーも 2 度程やらせていただきまし
た。中国のウェイフェイ君、モンゴルのボルドー君のカウンセラーでしたが、異国の地で慣れない日本語で堂々と
スピーチをしている彼らに刺激をもらい、カウンセラーの自分の方が色々と勉強させてもらいました。 2 人とも岩手
大学の学生でしたが、大学の学園祭に呼ばれて、妻と一緒に行って中国やモンゴルの文化に触れることができた
のは、良い思い出です。

最後になります。冒頭で父の話をしましたが、活動計画書を見ると、父は 1995 年、私が結婚した年にロータリ
ーの会長をしています。私は新婚で忙しかったので、当時父がロータリーの会長をしていたなんて全く知りません
でした。そして、父が会長の時の幹事が、藤本莞爾さんでした。藤本さんには
本当に不思議なご縁を感じます。当時父と藤本さん、 2 人でいったいどんな
例会をしていたんだろうと想像が膨らみますが、先日藤本さんから、「あんた
のお父さんが会長の時は、会長の時間はとにかく短かかったぞ、でもとにかく
楽しい例会だったぞ。だからあんたも楽しんでやりなさい。」と言われました。
そして、「会長が自ら楽しみながらやらなければ、みんなを楽しくさせられない
ぞ。」と叱咤激励をいただきました。
会長自ら楽しみながらのロータリー、ただでさえ心臓ばくばくの緊張状態なの
に、正直ハードルが高いと思っています。
このあとの所信表明でもお話ししますが、会員の皆さんにご協力をいただき
ながら、楽しいクラブ、そして心地よいクラブでありますよう、取り組んで参り
たいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。
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ニコニコボックス
【嶋利幸君】 10,000円 新年度が始まりました。 1年間頑張ってまいります。よろしくお願いいたします。
【髙橋照幸君】 5,000 1年間、幹事を務めさせていただきます。皆様のご指導ご協力をよろしくお願いいたします。
【藤本莞爾君】 10,000円 ボックス委員長に指名されました、平成 24年澤田年度、 25年下川年度返り咲きです。
各委員の慈意のご協力をお願いいたします。
【伊藤智仁君】 5,000 円 ロータリーの会長経験を通じて、嶋さんのリーダーシップ能力が磨かれることを祈念致し
ます。
【似内裕司君】 5,000 円 個人情報保護審査会の委員として長年努めたことで、市長から感謝状を頂戴する事に
なりましたのでボックスします。また会場監督として、一年間よろしくお願いします。
【宮澤一郎君】 3,000円 出席 100％の商品頂きありがとうございました。
【岩舘正明君】 5,000円 出席奨励の今期小委員長を 1年間努めることになりましたのでボックスいたします。
【富沢良一君】 5,000 円 嶋利幸会長、髙橋照幸幹事今年度宜しくお願い致します。皆様のご協力により、正確な
会計事務を取り扱いができました。またニコニコ BOXは予算額の目標を上回ることができました。
【菊池忠彦君】 3,000円 嶋年度スタート、おめでとうございます。応援します。頑張ってください!!
【照井敬孝君】 3,000 円 嶋年度スタートで、四つのテストに指名されました。嶋会長、髙橋幹事、今年度よろしくお
願いします。
【佐々木繁樹君】 3,000円 100％出席の達成できました。ありがとうございます。
【照井正樹君】 3,000円 誕生日祝いありがとうございます。 7/22で 47歳になります。
【伊藤拓帆君】 3,000円 実は本日が妻の誕生日です。お花ありがとうございました。

プログラム
7月6日(木) 初例会 会長所信表明 幹事挨拶

会長 嶋 利幸 君
この度、伝統と歴史のある花巻南ロータリークラブの会長に就任させていただくことになりました。
令和 5年 5月から新型コロナウィルスが感染症法上の位置づけが 5類へと移行になり、世の中は今後社会経済
活動が徐々に拡大していくものと思われます。
当クラブも今年度はコロナ禍前の従来通りの例会、クラブ行事を行うことができると思います。
会長としての重大な責務をきちんと遂行できるのか不安を覚えることもありますが、私なりに精一杯努力してまい
りますので、会員の皆様のご指導、ご協力をお願いいたします。
今年度の国際ロータリー(RI)テーマは、「世界に希望を生み出そう」です。
ゴードン R ・マッキナリー会長は、「継続」と「変化」を強調され、「平和」と「メンタルヘルス」に力を注いで行くという
方針を打ち出しています。
また、 2520 地区森川昭正ガバナーは、世界が急激に変化している時代の中においても、ロータリーの基本は「親
睦」と「奉仕」であり、今年度のロータリー活動は、平和とメンタルヘルスに焦点を当て、他者を想いつつ活動して
いこうと述べられています。
当クラブとしても、「親睦」と「奉仕」を基本軸にしながら、継続と同時に変化に対してもオープンで前向きに行動し、
様々なロータリー活動をしてまいりたいと思います。
皆様のご協力をいただきながら、心地よいクラブ、楽しいクラブであるよう取り組んでまいります。一年間どうぞよ
ろしくお願いいたします。
・会員増強:新入会員 3名目標
・広報、Web:週報発行、オンラインでの例会設営
・職業奉仕:企業訪問の再開
・社会奉仕:従来の清掃活動、ロータリーデイでの奉仕活動
・青少年奉仕:インターアクト校での進路ガイダンス
・国際奉仕:長期、短期交換留学生への対応
・ロータリー財団:財団補助金の申請
・米山記念奨学生:2024年 4月受け入れ目標
・友好クラブ:相互の訪問と交流
・イノベーション会議:当クラブの近い将来を見据えての協議
・ DEI:DEIに対応する委員会設置の推進

幹事 高橋 照幸 君
嶋会長の運営方針のもと幹事の役割を理解し、会長をサポートしな
がらクラブの円滑な運営に努めたいと思います。
今年に入り、新型コロナウイルス感染者数は大部少なくなり、感染
症法上の位置づけが季節性インフルエンザと同じ「 5 類」に引き下げられました。しかし終息したわけではないの
で、本年度におきましても感染防止対策を講じながら、現状において出来る最善の方法を見いだし取り組みたい
と思います。と計画書にあげましたが、先月の 13 日にカゼの症状があり発熱外来で診断を受けたところコロナの
陽性と診断を受け 19 日まで自宅療養しました。お陰様でコロナの抗体できたところで幹事を務めることとなりまし
た。
マスコミには出なくなりましたが花巻市内の病院や施設で感染者が増加しています。体力が落ちないよう健康管
理に留意し幹事の役割を務める覚悟ですので、皆様のご指導とご協力をお願いいたします。


